
一 般 質 問 順 序 表 
（令和７年（２０２５年）６月定例会議） 

質問 

順序 
質 問 の 項 目 

要答 

弁者 

①

近

藤

由

香

里

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎刈羽原子力発電所立地自治体としての使命 

 

（１） 「福島」及び「新潟」における再稼働の価値 

（２） 「屋内退避」に重点を置く原子力防災の推進 

  ア 普及啓発・教育における展望 

  イ 屋内退避を想定した自助、共助、公助の強化 

  ウ 要配慮者入所施設に対する支援 

 

２ 持続可能な民生委員制度の在り方 

 

（１）民生委員を取り巻く危機的状況への対応 

ア １２月の改選に向けた現状と今後の対応 

イ 民生委員の業務代行シミュレーション 

（２）次世代に向けた民生委員の育成・確保 

  ア 民生委員協力員制度の展望 

  イ 負担軽減に向けた対応 

  ウ 認知度向上に資する取組 

 

３ いじめ・ハラスメントのない地域社会の実現を目指して 

 

（１）いじめ・ハラスメントを発生させない意識の醸成 

（２）いじめ・ハラスメント対応策への理解促進 

  ア 市民向けの相談支援体制の周知と活用 

  イ 総務省アンケートに対する見解と今後の取組 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

②

佐

藤

和

典

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎刈羽原子力発電所立地自治体の慟哭（どうこく） 

（１）県民投票条例案の否決後の新潟県の動向 

（２）「原子力発電施設等立地地域の振興に関する特別措置法」等の対象

地域拡大への波紋 

 

２ 人口減少・少子高齢化を克服できる柏崎の強み 

（１） 魅力ある働く場の確保 

（２） 柏崎市独自の「出会い」支援事業の取組 

 

３ 中学校部活動の地域展開への課題 

（１）教育委員会の積極的な支援 

（２）報酬や公的負担など保護者負担の議論 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

教 育 長 



③

山

本

博

文

議

員  

（一問一答） 

１ 国道８号上輪橋の通行止めについて 

（１）現状と今後の影響について 

（２）今後の取組と国への要望について 

 

２ 道の駅「風の丘米山」の現状の取組と今後の方向性について 

（１） 道の駅「風の丘米山」の現状の取組について 

（２） 道の駅「風の丘米山」の今後の方向性について 

 

３ 柏崎市所有自動車のＮＨＫ受信料未契約の対応について 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

④

春

川

敏

浩

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎刈羽原子力発電所の再稼働問題について 

（１） 県議会における県民投票条例案の否決を受けて 

（２） 再稼働に向けた市長の対応について 

 

２ 柏崎市の名所旧跡地への観光案内のツールについて 

 

（１）名所旧跡地における案内の在り方 

（２）観光案内看板の刷新と綾子舞の看板新設について 

 

３ 町内会の統合問題について 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

市 長 

⑤

池

野

里

美

議

員  

（一問一答） 

１ どんな境遇の人も自分らしく生きる共生社会の実現に向けて 

 

（１）柏崎市役所における障がい者雇用の現状と課題 

（２）柏崎市における障がい者の一般就労に対する現状と課題 

（３）障がいのある子が安心して暮らしていくための家族への支援 

（４）障がい者への理解促進を図るために 

  ア 学校教育における障がい者理解の現状と課題 

  イ 保育園における様々な方との関わりを通した障がい者理解の現

状と課題 

  ウ 日本で初開催される「デフリンピック」の周知・啓発を通した手

話言語への理解促進 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

⑥

重

野

正

毅

議

員  

 

（一問一答） 

１ 柏崎市の不登校児童・生徒の実態と支援の在り方 

 

（１） 不登校児童・生徒増加の要因 

  ア 全国的な増加の要因 

  イ 柏崎市における不登校の実態 

  ウ 不登校の未然防止 

（２） 不登校及び不登校傾向の児童・生徒の実態調査の必要性 

（３） 不登校児童・生徒の保護者への支援 

  ア 市としての支援の必要性 

  イ 具体的な支援 

  

２ 学校教育関係における来年度からの変更による影響 

 

（１）進学に関わる変更による学校教育への影響 

  ア 令和８年度新潟県公立高等学校入学者選抜における「調査書」の

様式変更 

  イ 令和８年度開校の仮称「柏崎高等学校附属中学校」 

（２）デジタル教科書の活用 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

⑦

星

野

幸

彦

議

員  

（一問一答） 

１ 地域エネルギー会社（柏崎あい・あーるエナジー株式会社）について 

（１）地域エネルギー会社としての評価について 

（２）新たな電源調達の見通しについて 

（３）理想と現実について 

（４）地域エネルギー会社の体制について 

 

２ 特定重大事故等対処施設の工事延期について 

 

３ 東京電力ホールディングス株式会社の施設管理について 

 

４ 新潟県の被ばく線量シミュレーションについて 

 

市 長 

 

 

   

 

 

〃 

 

〃 

   

〃 

 

⑧

山

崎

智

仁

議

員  

（一問一答） 

１ 主要地方道松代高柳線の道路崩落から見える災害対策、防災対策につ

いて 

（１）被災した地域及び市民への生活支援の現状について 

（２）道路復旧の今後と市民生活への影響について 

（３）商・工・農業及び周辺から来訪する観光客等への影響について 

（４）原子力災害時の避難経路への影響について 

（５）豪雪対応と融雪対応について 

  

 

市 長 

 

 

 

 

 



⑨

田

邉

優

香

議

員  

（一問一答） 

１ 市民ニーズに基づく医療アクセスの保障とオンライン診療の推進に

ついて 

（１） 市民ニーズの把握について 

（２） オンライン診療の運用上の課題の対応策について 

（３） 働く世代にもオンライン診療が普及するために 

 

２ 「綾子舞」及び「里神楽」の保存と継承、また、その活用について 

 

（１）「綾子舞」及び「里神楽」の文化的な意義をどのように捉えている

か 

（２）学校教育や地域学習など、子どもたちが伝統文化に触れる機会づく

りについて 

（３）学校統合により伝統文化の継承が途絶えないために 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

⑩

西

川

弘

美

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市第六次総合計画～市民と共につくる柏崎の将来について 

（１）柏崎市第五次総合計画後期基本計画の現状から見る課題と今後の取

組及び市長が目指す柏崎市の将来像について 

（２）柏崎市まち・ひと・しごと創生総合戦略と柏崎市第六次総合計画と

の関係性及び目標達成を確認するための手段（ＫＰＩ）について 

（３）柏崎市第六次総合計画における市民参画について 

 

２ 産後ケア事業の充実について 

（１）産後ケア事業の現状と課題について 

（２）産後ケア事業の充実に向けた取組について 

  ア 受入れ医療機関との情報共有と課題に対する取組について 

  イ 家族の産後うつに対する支援について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

⑪

相

澤

宗

一

議

員  

（一問一答） 

１ 究極の子育てを考える 

（１）「子育て」から「子育ち」へ 

（２）子どもの人権を守るために 

（３）相談体制へのケアと育児負担軽減策の強化 

 

２ これからの柏崎の医療に対し必要なこと 

（１）柏崎総合医療センターにおける放射線治療技術のＰＲ 

（２）オンライン診療への期待 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 



⑫

佐

藤

正

典

議

員  

（一問一答） 

１ 将来にわたる更なる健全財政に向けた資金調達と資金運用について 

（１） 柏崎市における資金調達と資金運用の考え方について 

（２） 柏崎市における資金調達及び資金運用のルール・規程について 

（３） 資金調達における市債の考え方について 

（４） 市債残高に対する利子負担率について 

（５） 市債の繰上げ償還について 

（６） 基金（資金）運用について 

（７） 基金（資金）運用の具体的内容について 

（８） 基金（資金）と市債（債務）の適切なバランスについて 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

⑬

五

位

野

和

夫

議

員  

（一問一答） 

１ 市民活動を支援するための整備と拡充について 

（１）利用施設の整備について 

（２）地域おこし協力隊の受入れ支援について 

 

２ 柏崎市が公契約条例を制定する意義について 

 

３ 柏崎市における居宅介護支援事業所の減少について 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

〃 

 

⑭

布

施

学

議

員  

（一問一答） 

１ 海の大花火大会等を含めた当市における今後のイベントの在り方に

ついて 

（１）地方創生と関係人口～定住人口増のためのイベントの在り方につい

て 

（２）シティプロモーションや移住定住、人口減少対策におけるＺ世代の

活用について 

 

２ 資源エネルギー庁の公表した柏崎刈羽原子力発電所再稼働に関する

新潟県民の意識調査の結果公表について 

 

３ 早期作付けコシヒカリの生育調査について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

〃 

 



 

⑮

持

田

繁

義

議

員  

（一問一答） 

１ 異常な物価高騰に関わる対応について 

 

２ 猫の「多頭崩壊現象」に対する適切な方策について 

 

３ 柏崎刈羽原子力発電所に向き合う課題について 

（１）原子力発電所を取り巻く動向と全国原子力発電所所在市町村協議会

における市長の発言について 

（２）原子力発電所緊急時避難における基幹道路の根本的な改良について 

 

４ 固定資産税の決定に関わる問題について 

 

 

市 長 

 

〃 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 


